
С. Бигессе: «Мы хотим, чтобы нас услышали»

  

11 декабря в Саранске в Доме печати прошла пресс-конференция для журналистов
республики, основной темой которой стало обсуждение экологических проблем, в том
числе, работы регионального оператора «Ремондис». 
Ранее на брифинге для представителей средств массовой информации в выступлении
министра лесного, охотничьего хозяйства и природопользования РМ Ю.В. Медянкина
приводились такие данные: обнадеживают замеры воздуха, сделанные в разных уголках
Мордовии. Всего было взято 16 тысяч проб, уровень в них соответствует норме. А это
значит, что не все так необратимо, и экологическая обстановка потихоньку начинает
выправляться, но как пойдет дело дальше, зависит от всех нас вместе взятых.

  

      

  

Личное дело С.В. Бигессе.
В 1989 году уехала на постоянное место жительства в ГДР, выйдя замуж за
гражданина этой страны. Будущие супруги познакомились в Ульяновске в
центральной библиотеке на мероприятии, посвященном дню рождения Владимира
Ленина. Она училась в Ульяновском педагогическом институте на факультете
иностранных языков (специальность «Учитель немецкого языка»), а он — в местном
военном училище связи. Более 15 лет проработала в Торгово-промышленной палате
Лейпцига, отвечая за проекты, связанные со странами Восточной Европы: Россией,
Украиной, Белоруссией. Вскоре благодаря немецкому проекту «Зеленая точка» (в
частности, с 1990 года обязует производителей товаров в Германии платить за
утилизацию упаковки) заинтересовалась тематикой переработки мусора.
В 2008 году пришла в компанию «Ремондис». Чуть больше половины своего
времени проводит в командировках в России. Дочь и супруг (оба владеют русским
языком) живут в Германии.
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Открывая пресс - конференцию, председатель Союза  журналистов республики 
Владимир  Валерьевич Назаров отметил, что появление в регионе регионального
оператора – это не коммерческая акция, а масштабная государственная программа,
новый шаг к цивилизованному решению наболевшей проблемы. Но, к сожалению, не все
наши сограждане до конца осознают важность данного нововведения. 
Немало злободневных проблем было затронуто и в выступлении генерального
директора фирмы ООО «Ремондис - Саранск» С.В. Бигессе. Светлана Владимировна
отметила, что нашему региону повезло: фирма уже пришла сюда, и нет нужды искать
регионального оператора. А ведь с первого января 2019 года по новому
законодательству все регионы должны будут выбирать своего оператора и заключать
договора. 
В России формируется новая отрасль экономики, и очень важно, что на нее стали
обращать самое серьезное внимание. Давайте вдумаемся в такие цифры: общая
площадь полигонов в нашей стране составляет четыре миллиона гектара. По сути, это
площадь целой отдельно взятой страны, такой, как, например, Голландия. И из всего
этого «склада» перерабатывается лишь четыре процента ТКО!
Большой интерес вызвал фильм, который показали участникам пресс-конференции.
Зрителей просто заворожила картина перерабатывающего технопарка компании для
коммунальных и промышленных отходов. На 200-ах гектарах находятся несколько
заводов по глубокой переработке. Там даже из дымовых газов угольных электростанций
умудряются получать… гипс, который применяется в медицине! И никогда, разрезая
вышедшее из строя холодильное оборудование, не выпустят в воздух фреон. Также из
отходов получают альтернативное топливо (дешевле газа!) для цементных заводов, а
немецкие фермеры давно уже по достоинству оценили компост, основой которого стали
биоотходы. Поистине, у рачительных немцев есть чему поучиться! Кстати, данный
фильм, а он, несомненно, будет интересен для широкой аудитории, все желающие
вскоре смогут посмотреть на сайте нашей редакции (priziv-lyambir.ru).

 О тарифах
Расценки установленные в Мордовии, средние по России, есть регионы, где оплата за
сбор и вывоз ТКО выше.

Претензии по поводу переполненных контейнеров
Сразу же за машиной идет газель, бригада которой делает снимки площадок, на
которых установлены контейнеры, расчищают их и потом опять фотографируют. Все эти
снимки хранятся не менее трех месяцев. Так что, если у кого-то возникают претензии,
все легко можно проверить, благодаря этим фотодокументам. 
Работники «Ремондис» забирают также крупногабаритные вещи, например, вышедшие
из строя холодильники, диваны и так далее, но это не касается спиленных деревьев,
веток, строительного мусора. На сегодня фирма вывозит на 15-30 процентов больше чем
норматив накопления.

Взыскание 
задолженностей неизбежно!
Светлана Владимировна отметила, что сейчас фирма рассылает досудебные претензии,
но если граждане и после этого не оплатят счета, иски будут переданы в суд. Это, к
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сожалению, единственная мера воздействия на должников.

Сколько платят немцы?
В Германии ни один десяток лет действует система раздельного сбора мусора. Черный
контейнер - для мусора, желтый - для пластиковой упаковки, синий - для бумаги,
коричневый - для биоотходов. Немецкий гражданин платит за вывоз отходов в черном
контейнере (мусор, который не подлежит вторичной переработке) примерно 150 евро в
год, то есть примерно 1000 рублей в месяц. Мусор в черном контейнере от общего
объема отходов составляет менее 50%, вывоз мусора из желтого и синего контейнеров
финансируют производители товаров. У нас тоже есть подобный закон, но пока нет
механизма финансирования раздельного сбора отходов. 
Обманывать в Германии не принято, да и не выгодно, Если компания, приезжающая за
желтым контейнером, увидит там мешочек с мусором, то, во-первых, этот контейнер не
заберут, а во-вторых, будет наложен огромный штраф на управляющую компанию, и
жители заплатят в десятки раз больше!

Еще раз о дорогах
Наш вопрос на  пресс-конференции касался сохранности дорожного полотна в сельских
населенных пунктах, которое  порой не выдерживает груза тяжеловесных MANов. На
это Светлана Владимировна ответила, что в своей работе «Ремондис» старается
учитывать интересы граждан. В том же Лямбире на некоторых улицах по просьбам
сельчан организован помешочный сбор мусора  и его забирают КамАЗы,  они намного
легче «MAN»ов. Но, если уж говорить о евростандартах, то и дороги надо строить,
соответственно этим стандартам. 
- Мы хотим, чтобы нас услышали! – сказала в заключениие Бигессе. – Все эти вопросы
можно решить лишь сообща, при поддержке населения. 
От себя добавим, что время работы для галочки прошло безвозвратно, с сегодняшним
состоянием окружающей среды шутки закончены, или мы сумеем переломить ситуацию,
или она сама нас переломит. 
Так что у власти, СМИ, просто у неравнодушных людей впереди многолетняя, долгая и
нудная работа.

А.МИХАЙЛОВ
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